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Riolobos critica la oposición del presidente a la publicación de las balanzas fiscales

Barreda confía en que la actualización 
de la financiación autonómica
se haga bajo la guía de la igualdad
El presid en te de 
C a stilla -L a  M an ch a, 
José M aría  B arreda, 
subrayó los pasados  
días, en referencia  a la  
reunión  del C onsejo de 
P o lítica  F isca l y 
F inanciera  en la que se 
in ic ia ro n  las  
con versacion es sob re la  
reform a del m odelo  de 
f in a n c ia c ió n  
auton óm ica , la 
n ecesid ad  de 
“a ctu a liza r” el sistem a  
bajo la idea de que 
“E spañ a  tien e que 
segu ir sien do un  
esp acio  com ún que 
garan tice  la  igu a ld ad  
de todos los españoles y 
las esp a ñ o la s” .

Barreda hacía estas declaracio
nes en referencia a la reunión
del Consejo de Política Fiscal y 
Financiera y en la que se inicia
ron las conversaciones sobre la 
reforma del modelo de financia
ción.

El jefe del Ejecutivo regio
nal, que había cenado con el

IJosé María Barreda (izqda.) y la 
Popular, Carmen Riolobos.

portavoz regional del Partido

presidente del Gobierno, José 
Luis Rodríguez Zapatero, y los 
presidentes de comunidades 
au tónom as so c ia listas, v a tic i
nó que “vamos a ser capaces 
entre todos de actualizar ese 
sistema, sin que ninguna comu
nidad autónoma pierda la capa
cidad de prestar adecuadamen
te los servicios de los ciudada
nos”, superandoel anterior (sis

tema) que ha demostrado su in
suficiencia, entre otras cosas, 
porque maneja datos demográ-

Así’ récordolfie! desdé en
tonces, en España hay 5 millo
nes más de habitantes, de ellos, 
en Castilla-La Mancha, m ás de 
120.000 y que durante este tiem
po, “hemos recibido transferen
cias de competencias muy im

portantes” .
En este sentido, y como Ba

rreda se había manifestado con 
anterioridad en contra de la pu
blicación de las balanzas fisca
les (cómputo anual de lo apor
tado fiscalmente y lo recibido 
en inversiones por cada comu
nidad autónom a respecto al 
Estado), la portavoz del PP re
gional, Carmen Riolobos, criti
có ese pronunciamiento, adu
ciendo que, a su juicio, denota 
que “no quiere que se sepa 
cómo ha gestionado los fondos 
recibidos” .

Además, dijo que sospecha 
que hay alguna otra razón que 
“sólo él conoce”, ya que el Go
bierno de Castilla-La Mancha 
ha mantenido reuniones “se
cretas” con los consejeros de 
Economía de otras comunida
des autónomas gobernadas por 
el PSOE y “puede que allí se 
enterara de cosas que el resto 
de los m ortales desconoce
mos”, deslizó.

En este sentido, adujo que 
el PP sí quiere que se publi
quen, y “que se haga antes de 
que se fije un nuevo sistema”.

El Gobierno califica de “inaceptable” la venta 
de agua del Vinalopó para ser embotellada
El Gobierno de Castilla-La Man
cha ha pedido al de España, y 
en concreto a la m inistra de 
Medio Ambiente, Medio Rural 
y Marino, Elena Espinosa, una 
investigación y un inform e 
completo acerca de la autoriza
ción hecha por la Comunidad 
de Regantes de Villena, en Ali
cante, para vender agua del 
Vinalopó a una empresa para ser 
embotellada y vendida.

Concretamente, el vicepre
sidente del Gobierno regional, 
Femando Lamata, ha afirmado 
que va a plantear tanto al M i
nisterio como a la Confedera
ción H idrográfica del Júcar 
(CHJ) que se cuestione el tras
vase previsto desde este río 
hasta el Vinalopó hasta que se 
determ ine el calado de esta 
operación.

Lamata ha manifestado la 
“indignación” del Gobierno de 
Castilla-La M ancha ante esta 
situación y considera “inacep

table” que se plantee una ope
ración especulativa para embo
tellar agua del Vinalopó mien
tras se está reclamando un tras
vase a este río desde el Júcar 
para poder vivir y beber. “Es un 
escándalo y una tomadura de 
pelo”, agregó.

En este sentido, Lamata ha 
indicado que si hasta ahora 
existían razones morales o éti
cas que pudieran defender que 
existan trasvases para garanti
zar el consumo de agua, como 
sostiene Castilla-La Mancha, 
“esta operación lo tira por tie
rra y desenmascara las trampas 
que muchas veces hacen algu
nos empresarios en el Levan
te”, poniendo de manifiesto que 
“detrás de muchos discursos y 
algaradas en defensa al dere
cho a la vida y a beber, hay ope- 
raciones especulativas con 
campos de golf y construcción 
de viviendas”.

Ajuicio del Gobierno caste-

llano-manchego “no es tolera
b le” que de un río que está 
seco, como es el Júcar, se plan
teen trasvases para beber, cuan
do se constata que lo que se 
quiere es embotellarla y vender- 
la a un precio 100 veces más 
caro, ha sentenciado Lamata.

Por todo ello, el portavoz re

gional también ha reclamado al 
presidente de la Comunidad Va
lenciana, Francisco Camps, que 
se pronuncie al respecto y, en 
lugar de alegar que se trata de 
un asunto privado y no querer 
opinar, rechace de plano esta 
operación. También ha reclama
do una opinión al respecto por 
parte del Partido Popular de 
Castilla-La Mancha.

En este sentido, el presiden
te Barreda ha denunciado que 
en Murcia hay 80.000 hectáreas 
de regadío no reconocidas ofi
cialmente por la Consejería de 
Agricultura de la comunidad y 
asegura que se está haciendo 
un uso “abusivo” del trasvase 
Tajo-Segura, siendo, precisa
mente, los que realizan ese uso 
abusivo los que protagonizan 
una campaña “antitrasvasista”. 
Así, ha apostado por la crea
ción de un órgano que contro
le dónde va a parar el agua que 
se trasvasa.

El PSOE hace 
un balance positivo
del primer año 
de Legislatura

El portavoz del grupo parlamen
tario socialista, Santiago More
no, ha resaltado la “solidez” del 
presidente regional, José María 
Barreda, tanto dentro como fue
ra de la comunidad, así como el 
amplio grado de cumplimiento de 
su programa electoral en el pri
mer año de la actual legislatura.

Moreno, en rueda de prensa 
en las Cortes regionales, ha he
cho este balance del tiempo 
transcurrido desde que hace jus
to un año José M aría Barreda 
obtuviera el respaldo de “la  gran 
mayoría de hombres y mujeres” 
de la  com unidad pará seguir 
liderando un proyecto “de pro
greso y de bienestar” .

El portavoz socialista ha in
dicado que el presidente regio
nal ha demostrado ser un “líder 
sólido”, una “voz autorizada”, 
no sólo en la política regional, 
sino también en la nacional, que 
tiene un proyecto político defi
nido para la comunidad.

Además, ha valorado que las 
medidas impulsadas con más in
terés son aquellas destinadas a 
mantener el crecimiento econó
mico de la región para paliar los 
efectos en ella de la crisis eco
nómica y las que pretenden be
neficiar a las personas más ne
cesitadas.

Entre ellas ha mencionado el 
complemento de las pensiones 
mínimas, la práctica supresión 
del im puesto de sucesiones y 
donaciones, la gratuidad del 
transporte interurbano para pen
sionistas y jubilados, las ayudas 
a los celíacos, la reforma de la 
ley electoral, el Plan Especial del 
Alto Guadiana, la ampliación de 
titulaciones de la UCLM o el im
pulso de las energías renova
bles.

También ha aplaudido la ini
ciativa del Gobierno regional 
para ofrecer soluciones a los 
“nuevos problemas”, capacidad 
dem ostrada con la puesta en 
marcha del Pacto por la Vivien
da y del nuevo tipo de vivienda 
de iniciativa público-privada.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #660, 15/5/2008.


